

【渡邊委員】

■市長との意見交換会 質問等事前提出フォーマット

No.	ページ	章	項目	細項目	質問・意見等	備考
1					<p>【全般的な市政の方向性について】</p> <p>策定委員会の議論において、武蔵野市が全国の市町村のなかでも新規的な施策を構想実施することで、新しい施策に挑戦し、他市をけん引してゆくリーディングシティやパイロット自治体（最先端都市でもチャレンジシティでも表現は何でも構いません）となること、あるいは特定領域で国際的にも評価される自治体となること（例えば環境未来都市やSDGs未来都市、WHOの age-friendly cityなど。レベルの高い武蔵野市政を踏まえると、現行施策の充実で目指せるものはいくつもあります）を目指してゆくのか、また、その意識を職員レベルで共有しているのかという点に疑問が呈されました。少なくとも、一部の市職員にはそのような自治体を目指そうとする意志が見られないという意見も呈されています。</p> <p>表現にはこだわりませんが、武蔵野市ほどの財政力と市民力がある都市において、その強みをさらに生かしながら新しい課題の解決に向かってチャレンジし続ける姿勢を市職員全般に共有するためには、強いリーダーシップと継続的な人材育成方針が必要となります。ただしそのような強みを言語化してけん引してゆくのではなく、あくまでも「武蔵野市らしさ」として総合力を向上させるという考え方も（消極的かもしれませんが）ありうる選択肢です。</p> <p>全国の自治体をけん引するような突出した自治体になろうとするか否か、またそうであるなら職員のチャレンジを求め、その失敗を含めて肯定する姿勢をどのように実現するのか、市長のお考えを伺えればと思います。</p>	
2	2	1 目指すべき姿と基本目標	(5) 限りある資源を活かした持続可能なまちづくり		<p>【公共施設等総合管理計画の改訂について】</p> <p>本計画案では、「未来に向けて積極的な投資が行えるよう、健全な財政を堅持するための最大限の工夫と努力をする」旨をうたっています。このとき、現行の公共施設等総合管理計画では総量縮減を規定しており、整合性をどう図るか、また、同時に長期的な健全財政の維持のための仕組みをどう設定するべきかが大きな課題となります。この場合、高齢施設や子育て関連施設など現在不足しているものや今後確実にニーズの増加が認められるものについては例外として投資対象とする例外アプローチと、全体として縮減方針を緩和する全般的アプローチが考えられます。どのような形で公共施設等総合管理計画との整合性をはかるべきか、市長のお考えと実効性を伴った計画改定の見通しについてご意見を伺えればと思います。</p> <p>なお私見ですが、数十年単位の長期で見れば、他市に比べては遅くなるのが想定されるものの基金等の減少、枯渇が確実であることから、財政規律を遵守する仕掛けが必要となり、その規律の上での投資的判断が必要となります。そのため、ニーズがほぼ確実にあるといえる領域以外は原則として現状を維持する例外アプローチが望ましいと考えます。具体的には、健康福祉分野の一部、子育て・教育分野の一部を例外としたほうがよいでしょう。また、生産緑地を公園化するなどの場合も例外扱いでよいと思っております。</p>	
3	40	8 施策の体系	(3) 平和・文化・市民生活	基本施策 1 (2)	<p>【パートナーシップ制度の積極的推進について】</p> <p>パートナーシップ制度については、セクシャルマイノリティへの制度とするだけでなく、事実婚などの方へ対象を広げるとする当初の構想を支持します。確かに問題もあり、同様の制度をもつ他市との連携がはかれない場合、パートナーシップの重複（他市において制度利用した情報を利用できないため、いわゆる「重婚」状態になる可能性を阻止できない）などの問題もあります。しかし、もともと婚姻と同等の権利を保障するものではなく、社会としてパートナーを結ぶ両者の関係性を尊重、応援するという理念的な人権保障としての制度であり、ゆくゆくは民法自体の改正を国に働きかけてゆく実践的・戦略的な制度であると考えています。そのため、本制度の個別の実務的な問題を重視するのではなく、理念面を重視した制度導入をはかるべきと考えます。なお海外での同様の制度の導入経緯とその後の変遷を見ますと、反対派（いわゆる「保守派」）が半数近いなかで制度導入をはかった場合、多くは数年以内に反対していた市民も改正された制度に賛成するようになっていきます。細かい点まで含めて問題がないようにしてから導入する無謬性を重視するのではなく、導入してから社会変化を待つことに意義がある種類の制度といえるでしょう。以上から、対象範囲を広げた積極的なパートナーシップ制度の導入をはかるべきかと思いますが、この点について、市長のお考えを伺えればと思います。</p>	